

Der Tauern

BEITRÄGE ZUR KULTUR- UND HEIMATGESCHICHTE HOHENTAUERN
HG: DR. ALOIS LEITNER, 8785 HOHENTAUERN, Tauernstraße 47 | 32. Jg. | Nr. 96 | Juli 2019

Ueber den Hohentauern

Peter Roseggers Wanderung vor 130 Jahren über den Tauern

„Auch dieses Alpendörfchen am Hohentauern ist ein Ort, wo ich einmal wohnen möchte für längere Zeit und die Almhäler durchziehen. Vor allem möchte ich emporsteigen in die Hochwildnisse des Bösensteins und zu seinen Seen“. (P.R.)

Von Alois Leitner / Hohentauern

Einleitung:

Im Juni 1918 jährte sich der Todestag von Peter Rosegger zum 100. Mal, sein Geburtstag (31. Juli 1843) zum 175. Mal. Dies waren im Jahr 2018 Anlässe für zahlreiche Gedenkveranstaltungen, Ausstellungen, Vorträge und Lesungen in der Steiermark und darüber hinaus.

Diese Ausgabe von DER TAUERN befasst sich mit Roseggers Wanderung am 25. Juli 1889, also vor 130 Jahren, die er auch in seinem Heimarten mit dem Titel >Ueber den Hohentauern< schriftlich festgehalten hat.

Die Reisewanderung:

Am 25. Juli 1889 war Peter Rosegger mit seinen beiden Söhnen im Rahmen einer kleinen Rundreise im Markt Oberzeiring zu Besuch. *„Leider war die Zeit knapp bemessen und unser gefeierter Landsmann konnte nur einen Tag und eine Nacht hier verweilen. Dienstag Früh setzte er seine Reise über Hohentauern nach Trieben und weiter nach seinem Sommeraufenthalte Krieglach fort“*, lesen wir in der Obersteirerzeitung.



Im Folgenden die Schilderung von Peter Rosegger über seine Wanderung nach Hohentauern: